

JEUDI SAINT 2022

En plus des Evangiles de Matthieu, Marc et Luc, nous avons le témoignage de Paul sur ce qui s'est passé lors du dernier repas de Jésus au sujet de l'institution de l'Eucharistie ; Paul parle de nouvelle Alliance établie dans le sang du Christ, en référence à sa crucifixion. « *Faites cela en mémoire de moi* » reprend-il après la mention sur le pain et celle sur la coupe, autrement dit, après les paroles dites de consécration. Ce mystère, ce grand mystère de la foi, se perpétue, s'actualise dans l'Eucharistie à laquelle nous sommes conviés dimanche après dimanche, voire jour après jour.

Ce soir, nous nous rappelons ce dernier repas et deux événements qui s'y sont déroulés : la mise en forme de ce qui deviendra l'Eucharistie et ce geste d'hospitalité du lavement des pieds qui, dès lors, va constituer chacun comme serviteur de son prochain. L'Eucharistie prend naissance ce jeudi saint et se déploie jusqu'à la résurrection, en passant évidemment par la Croix. Ce que Jésus exprime en prenant le pain et la coupe de vin va s'accomplir ensuite sur la Croix et s'achever à sa Résurrection : cette vie nouvelle qui nous est promise et déjà offerte dans le baptême. Entre ce soir et samedi soir, c'est une même célébration en 3 actes qui nous permet de mieux comprendre l'offrande du Christ et ce qu'il nous laisse jusqu'à la fin des temps ! Ainsi demain, nous communierons au Corps du Christ consacré ce soir.

Jésus s'offre, se donne totalement au point même de se faire nourriture pour notre âme ! Il devient pain de la vie et coupe du salut ! Il est tout entier tourné vers nous pour notre bonheur qui est de communier à Lui mais aussi de découvrir l'élargissement de cette communion dans nos frères et sœurs par le service charitable. Jésus devient ainsi le trait d'union entre moi et Dieu le Père, entre moi et mon prochain. Et donc toute tentation de repli sur soi est fondamentalement en opposition au mouvement de l'Eucharistie. Plus précisément encore, notre union, notre communion au Christ est une union, une communion au Corps du Christ dont nous savons qu'il s'agit aussi de l'Eglise et donc de tous ses membres.

En lavant les pieds de ses apôtres, Jésus fait d'eux des serviteurs les uns des autres, des ministres de son amour qui s'incarne dans les plus petites choses de l'ordinaire. Jésus se fait pain de la vie à partir d'un simple et pauvre pain pour que nous n'ayons pas peur d'offrir notre simple et pauvre personne en vue de recevoir et partager cette vie divine dans une continuelle action de grâce ; autrement dit, faire de notre vie un MERCI à Dieu pour le don reçu, un MERCI à notre prochain pour son service, un MERCI pour le service que nous pouvons accomplir par la grâce de Dieu.

Heureux si, humblement, nous accueillons pareillement le Christ dans son Eucharistie et dans notre prochain.